

2.²⁰²⁴
SKS

STEIN.KERAMIK.SANITÄR.
ZEITSCHRIFT FÜR ARCHITEKTUR. DESIGN. TECHNIK.

Villa Viva – ein Gasthaus, das Brunnen bauen hilft

Im Hamburger Münzviertel hat die gemeinnützige Organisation Viva con Agua das Gasthaus „Villa Viva Hamburg“ eröffnet, das nicht nur mit einem spannenden Hotel-Konzept aufwartet, sondern auch auf das gute Gewissen der Gäste zielt: „Im Schlaf Gutes tun“ (Seite 8)



37. Jahrgang G10425

Ausgabe 2 – | | Oktober 2024
© Christoph Stroba

STADT-MÖBEL ⁶ + MEERES-FARBEN ¹² + BRETTERBUDE ¹⁴ + MIT ALPENBLICK ¹⁸ + ÖFFENTLICHES BEDÜRFNIS ²⁰ +
MOOSMENSCHEN ²⁹ + VENEDIGS SCHUTZPROGRAMM ³⁴ + KERAMISCHE VIELFALT ²⁸ + HAUSPUTZ ³⁵ + WASCHTONNE ³⁷



www.steinkeramiksanitaer.de

PRAXIS UND PROJEKTE HOTEL EXKLUSIV



In der „Bretterbude“ wird nichts dem Zufall überlassen: Hier ist sofort klar, wer auf welcher Seite schläft.

INFO Die Heimathafen Management GmbH betreibt seit 2013 unter dem Namen Heimathafen Hotels eine Gruppe von Hotels an Nord- und Ostsee, die für jeden Urlaubswunsch das passende Haus bieten möchten. Als „rotzig-rockige Surfer- und Skater-Buden“ richten sich die Bretterbude in Heiligenhafen sowie die Bretterbude in Büsum (www.bretterbude-buesum.de) besonders an eine Klientel, die eine authentische Umgebung im Geist der Surf- und Skater-Szene schätzt. Nach dem Erfolg der im August 2016 eröffneten Bretterbude in Heiligenhafen, nahm Heimathafen Hotels im Dezember 2022 den Betrieb der Bretterbude in Büsum mit einem an die örtliche Lage angepassten Konzept auf.

► im Kern aus ehemaligen Ölfässern. Sie wurden aufgeschnitten und Öffnungen für die Anschlüsse angebracht. In diese Fässer wurden schließlich eigens für das Hotel in Kleinserie gefertigte Becken aus Edelstahl eingesetzt. Die tiefgezogenen Becken bekamen auch das Logo der Bretterbude eingätzt. Die Waschtischplatte, welche die Tonne umschließt, ist ein ebenfalls unbehandelt belassenes Trittlech, wie es sonst als Anti-Rutsch-Fläche in industriellen Umgebungen verwendet wird. Es ist lediglich klar lackiert.

Auch wenn alles irgendwie improvisiert wirkt, bei der handwerklichen Umsetzung ging es äußerst diszipliniert zu. Davon zeugen nicht zuletzt die Fliesenbeläge, die mit den jeweils passenden Abschlussprofilen versehen wurde. So endet das „Used-

Auch wenn alles irgendwie improvisiert wirkt, bei der handwerklichen Umsetzung wurde äußerst diszipliniert vorgegangen.

look-Konzept“ an den Rändern der Fliesenflächen mit Abschlussprofilen aus Edelstahl. Und auch im Küchenbereich waren zuverlässige Kantenschutzprofile unverzichtbar. Hier hatte der Schutz der Ecken und Kanten aus Gründen der Langlebigkeit, der Prävention vor Verletzungen sowie aus hygienischen Gründen absolute Vorrang, so Hotelier Jens U. Sroka. Bei der Planung und Ausführung von Flucht- und Rettungswegen in einem Hotel mit keramischen Bodenbelägen im Treppenhaus gelten besondere Anforderungen, um die Sicherheit der Gäste im Notfall zu gewährleisten. Die Rutschhemmung ist dabei natürlich das bedeutendste Thema. Hier sorgen zum Beispiel Kantenprofile mit spezieller, rutschhemmender Profilierung für Sicherheit. ◀

Schwimmfähiger architektonischer Luxus



Foto: M. Paronich / CreaDesign

Für viele Menschen bedeutet Wassersport Freiheit. Das kann schon in jungen Jahren beginnen, zum Beispiel an Bord eines „Optis“ oder Jolle, später wächst es aus zu einer Segelyacht. Wenn dann noch das nötige Kleingeld zur Verfügung steht, endet das Freiheitsgefühl womöglich auf einer Motoryacht. Das hat dann weniger mit Sport als vielmehr mit Repräsentanz zu tun. Zuletzt hat das Ansehen insbesondere in der Kategorie Luxusyachten sehr gelitten, nicht zuletzt auch wegen auswuchernden Dimensionen und einer nicht gerade Umwelt freundlichen Bilanz solcher Schwimmkörper.

Aber egal wie man dazu steht, für die Architektur und Design sind diese Objekte ein spannendes Betätigungsfeld, zumal in den seltensten Fällen ein Budget-Korsett den Tatendrang einschränkt. So auch in diesem Fall. Diese Yacht trägt die Handschrift von Francesco Paszkowski Design für Baglietto mit dem Ziel, ein Schiff mit einer besonderen Persönlichkeit

zu schaffen. Immerhin bemüht sich die Werft um einen möglichst umweltfreundlichen Betrieb. So ist die 52-Meter-Verdrängungsyacht mit einem Hybridantrieb ausgestattet. Das Schiff besteht aus 6 Kabinen mit insgesamt 14 Betten und 9 Unterkünften für die Besatzung.

Raffiniert und elegant geht es in den Innenräume und Bädern zu. Hier sollte mit natürlichen Materialien eine helle Atmosphäre geschaffen werden: Teakholz für die Böden, lackiertes, mandelfarbenes Leder für die Möbel, Botticino-Marmor für die Badezimmer, brüniertem Metall und Edelstahl für Details. Wie gesagt: Sparen findet wenn überhaupt in dieser Branche woanders statt. Neben sanitären Designobjekte wie Waschbecken oder freistehenden Badewannen tragen hier Armaturen aus satiniertem Edelstahl dazu bei, ein modernes und minimalistisches Ambiente zu schaffen. ◀